

BOLETÍN EXPEDIDO POR EL DOCTOR COS, ANUNCIANDO UNA
IMPORTANTE VICTORIA INSURGENTE CERCA DE LOS REYES,
MICHOACÁN *

Aviso al público

Conciudadanos: El primero de este mes ha sido día glorioso para las armas americanas. La valiente división de la Villa de los Reyes, comandada por el señor coronel don José Salgado, se batió completamente en el lugar nombrado Los Corrales con la división combinada de Cuéllar y Arango, con tanta intrepidez, que no dilató la acción diez minutos en decidirse a nuestro favor, derrotando completamente más de 500 enemigos, de los cuales quedaron en el campo de batalla ciento y tantos, incluso el cabecilla Cuéllar, haciéndoles 300 prisioneros, entre ellos el otro comandante Arango y el padre capellán, tomándoles 4 cañones, 260 fusiles, pistolas, armas blancas, todo su parque y considerable despojo; en cuya acción se distinguió el padre capellán fray Miguel del Santísimo Sacramento, uno de los religiosos carmelitas extraídos de la ciudad de Salvatierra.

Aunque de todo el número de enemigos sólo escaparon 30 hombres hasta las tres de la tarde que aún seguía el alcance, es probable hayan caído a nuestras manos. Y se advierte que de nuestra parte no hay más de dos muertos y tres heridos. Se participa al público para su satisfacción.

Cuartel General en Uruapan, y mayo 3 de 1814. Dr. *José María Cos*.

* AGN, *Operaciones de Guerra*, t. 301, f. 298. Y a ff. 202-6, Iturbide, en carta a Calleja, confirma los pormenores de este suceso.